



Compte rendu de l'audio-conférence sections syndicales-direction du 31 mars 2020

Intervention de la CGT

Nous avons souligné la gravité de la situation. Le pays traverse une catastrophe sanitaire : manque de masques, de tests, de lits, de personnels, de respirateurs, de médicaments pour la réanimation...

Après le Grand Est, l'Ile-de-France est la région la plus touchée. Le département des Hauts-de-Seine est en première ligne. A la DGFIP sont recensés 1348 cas avérés ou suspectés. L'apparition dans notre direction ces tous derniers jours de nouveaux cas au sein des services en PCA démontre que l'épidémie continue à s'étendre.

Cela nous conduit à réaffirmer que la seule mesure à même de rompre la chaîne de contamination est le confinement. Reprenant la demande de toutes les sections syndicales, la CGT a exigé à nouveau la fermeture de tous les services et le renvoi de tous les agents chez eux. Encore une fois, au moment où se déchaîne l'épidémie, il s'agit de la vie des agents qui pour nous doit être une priorité absolue.

La direction s'y refuse, tout en précisant qu'elle vise la réduction le nombre d'agents présents. La CGT a fait remarquer que la réouverture en cours des services après nettoyage, avant la fin du confinement, exposait les agents pressentis pour le roulement à une reprise de la propagation du virus.

La CGT a demandé que soit mis en œuvre sans délai le passage en **comptabilité hebdomadaire**, de façon à alléger la présence en trésorerie. Réponse de la direction : c'est en cours d'examen.

La direction a annoncé la création d'un **fonds de solidarité géré par les SIE**. Encore une charge pour ces services déjà très sollicités. Nous avons demandé que les agents des SIE, les plus nombreux en PCA, soient renvoyés chez eux, le temps (15 jours) de leur fournir un ordinateur portable leur permettant de télétravailler. La direction s'y est refusée, ce que nous regrettons.

- **Commande de vitres plexiglas**

La direction a assuré que cette commande était destinée aux trésoreries hospitalières et non aux accueils des SIP. La direction a réaffirmé qu'aucune ouverture au public n'interviendrait avant la fin du confinement.

- **Campagne IR**

Le ministre Darmanin a annoncé le 31 au soir le report au 20 avril de l'ouverture de la campagne IR, clôture le 11 juin (papier et télédéclarants).

- **Courrier**

La direction n'est pas opposée à l'ouverture en J+1 du courrier et fera connaître incessamment sa position définitive.

- **PCR**

Nous avons évoqué à nouveau le déport vers les télétravailleurs du PCR du traitement des E contacts des SIP (IR et PAS). Nous avons rappelé que les PCR n'étaient pas le back-office des SIP, que les agents en PCR n'étaient pas utilisateurs de GestPas et ne pouvaient fournir de réponse fiable aux questions des contribuables sur tout de qui se rapportait au PAS. La direction a confirmé que si les agents estimaient ne pas être en capacité de traiter les questions liées au PAS, ils ne les traitaient pas.

- **Demande de prise en charge des frais de déplacement** pour les agents en PCA : pas de réponse du côté de la DG.
- **Demande de titre-restaurant** (carte Appetiz) : avis négatif de la DG. Une autre proposition a été faite : le recours au frais de mission. Le ministre fera connaître prochainement sa réponse.
- **Congés** : le sujet est sur le bureau du ministre.
- **Trésorerie de Saint-Cloud** : nous avons signalé le manque de savon. Il y sera remédié.

Alors que la contagiosité apparait bien plus importante que ce qui a été annoncé au début de l'épidémie, l'administration prend la responsabilité de rétablir de fait la chaîne de transmission du Covid 19 en rouvrant des services.

Pour la CGT, les chaînes de transmission doivent être coupées et le rester afin de s'assurer de toute l'efficacité du confinement. Les services doivent rester fermés.

Notre délégation a évoqué l'application de la possibilité donnée aux agents, dans ce contexte de crise sanitaire aiguë, qui ne veulent pas prendre le risque de venir dans les services, de ne pas le faire. La Direction se déclare disponible en cas de problème. Nous invitons les agents à nous faire remonter toute difficulté rencontrée.

Lors de la réunion la direction a communiqué les informations suivantes :

9% de l'effectif est présent dans les services (soit 197 agents). 416 agents sont en télétravail.
46 cas avérés ou suspectés de Covid 19 dans la direction (42 au 26 mars). 58 cas contacts placés en quatorzaine.

Sont fermés ; le SIE de Sceaux (réouverture le 3/04), les SIE et SIP de Levallois (réouverture les 1 ou 2/04), le SIP de Sèvres (réouverture le 6/04).

Le SIP de Sceaux a rouvert le 30 mars à 14 h (avec 3 personnes dont le RDS). Avant chaque réouverture il est procédé à un nettoyage des locaux par nébulisation suivant le protocole ministériel.

Concernant le nettoyage du site de Sceaux, les représentants CGT au CHS ont demandé le devis du prestataire. Celui-ci ne mentionne pas un nettoyage des 3^{ème}, 4^{ème} étages et cantine. Pourtant ces étages sont occupés par le SIP où ont été signalés des cas de Covid. La direction répond que probablement le nettoyage a bien été effectué et portera à la connaissance du CHS la facture définitive.

Concernant **les sites de Suresnes et Boulogne TM**, malgré la présence de cas **suspectés** la médecine de prévention n'a pas conclu à la fermeture des sites. La direction s'est engagée à communiquer une explication détaillée.

La direction a annoncé le déploiement de 38 portables en fin de semaine, le redéploiement la semaine suivante de 40 portables en provenance des brigades et l'arrivée de 60 portables neufs à la mi-avril. Une centaine de ces matériels serait attribuée en priorité à des agents actuellement en PCA, ce qui diminuerait sensiblement le nombre d'agents restant présents. Le déploiement se fera au fil de l'eau suivant l'ordre prioritaire des services suivants : SPF, SIE, SIP- trésoreries.

La réouverture chaotique des SPF (le 30 mars) a demandé aux agents un important effort d'adaptation. La CGT condamne la décision de la DG de rouvrir les SPF qui expose les agents au risque en plein déploiement de l'épidémie.

La direction amorce à compter du 1/04 la livraison de flacons de gel hydro-alcoolique (entre 10 à 50 flacons selon la taille du service).

Est annoncée la livraison imminente de masques destinés en priorité aux agents en trésorerie hospitalière, au courrier, aux agents techniques et à ceux qui reçoivent les régisseurs.